

## Réponses aux questions posées lors du cours 12 (Apocalypse 21-22)

Gilles Despins

**Q. : Comment comprendre les passages qui parlent d'un nom « effacé » du livre de vie ou d'une part « ôtée » de l'arbre de vie ? Cela peut-il indiquer la perte du salut ?**

R. : Rappelons d'abord que le Seigneur Jésus est « l'auteur du salut éternel » (Hébreux 5.10). Le salut ne peut donc pas se perdre. L'expression « son nom ne sera pas effacé du livre de vie » (Ap 3.5) est une manière de souligner qu'il restera écrit à jamais. Dans Apocalypse 22.19, l'expression « ôter la part » est simplement une manière de parler de ceux qui n'ont jamais eu réellement part à la vie éternelle. Leurs œuvres le confirment.

**Q. : Pourquoi Apocalypse 21.27 parle-t-il du mal alors que nous sommes dans l'état éternel et que le mal a disparu au grand trône blanc ?**

R. : Il s'agit simplement ici d'une manière frappante de souligner l'absence totale de toute forme de mal dans la nouvelle Jérusalem, c'est-à-dire l'état éternel.

**Q. : Les chrétiens vont-ils « monter » au ciel, puis en « redescendre » par la suite pour être avec Dieu ?**

R. : D'après l'interprétation littérale, à la résurrection, tous les croyants de l'Église (morts ou vivants) « monteront » au ciel dans leur corps glorifié lors de l'enlèvement de l'Église, à la rencontre du Seigneur dans les airs.

Puis, après la 70e semaine de Daniel, ils « redescendront » avec le Seigneur pour venir régner avec lui sur la terre pendant 1000 ans.

À la fin de ce règne et après l'avènement des nouveaux cieux et de la nouvelle terre, et de la nouvelle Jérusalem, les croyants seront avec Dieu et l'Agneau pour toujours. Certains croient que ce sera dans les cieux, d'autres sur la nouvelle terre, et d'autres simplement dans ce nouvel univers.

**Q. : Les croyants de l'Église recevront un corps glorifié à la résurrection. Ceux qui seront ressuscités à la fin de la grande tribulation et avant le Millénium auront-ils le même corps ou y aura-t-il une différence ?**

R. : Tous les corps ressuscités des croyants sont des corps glorieux, que ce soient ceux des croyants de l'Église à l'enlèvement ou ceux des saints de l'Ancien Testament ou ceux des croyants de la tribulation lors du retour de Christ en gloire tout juste avant le Millénium. Il semble toutefois que les croyants vivants issus de la 70e semaine de Daniel seront régénérés spirituellement, mais n'auront pas encore de corps glorieux. On peut présumer qu'ils recevront ce corps glorieux à la fin du Millénium.

**Q. : Quelle est la différence entre « temple » et « sanctuaire » ?**

R. : Le mot grec pour « temple » désigne une « maison consacrée à Dieu », tandis que le mot pour « sanctuaire » met l'accent sur l'aspect « sacré » d'un tel endroit. Au sens figuré, ces deux mots peuvent simplement désigner la « demeure et la présence éternelles de Dieu ». Au sens littéral, il y a eu deux temples à Jérusalem : celui de Salomon et celui de Zorobabel, agrandi par Hérode le Grand. Il y aura un troisième temple lors de la 70e semaine de Daniel, qui sera ensuite probablement détruit pour faire place à un quatrième et dernier temple, celui d'Ézéchiël pour la durée du royaume messianique. Ensuite, il n'y aura plus de temple.

**Q. : Que signifie l'expression « ses peuples » dans Apocalypse 21.3 ?**

R. : Le pluriel ici est peut-être une allusion au peuple d'Israël, à l'Église et aux gens des nations. Quoiqu'il en soit, ce nom désigne clairement le peuple de Dieu d'une manière générale.